

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## AYUNTAMIENTO

Sesión de la Permanente del día 7 del actual, bajo la presidencia del Alcalde interino señor Mediavilla.

Después de aprobar varios dictámenes de Fomento se dió cuanta del Real decreto-Ley de 4 del corriente mes; aprobando el proyecto sometido al Gobierno de Su Majestad por el Ayuntamiento de Cartagena, relativo al abastecimiento de agua potable de la Base Naval de este Departamento, y de las poblaciones de Cartagena, Murcia, Orihuela y otras de la comarca, aprovechando para tal fin el pantano del Talbilla.

El señor Presidente hace resaltar la coincidencia de que en la misma fecha en que el excelentísimo señor don Alfonso Torres, con su constante labor cerca del Gobierno, ha logrado la publicación de este Real decreto Ley promotor de una gran transformación de la vida de Cartagena, se cumplan los cuatro años de la fecha en que el señor Torres se posesionó de la Alcaldía de esta ciudad; y se congratula de que dicha fecha pase a ser doblemente memorable en los anales de Cartagena, por representar el logro de un ideal que data de remotos tiempos y la actuación de un Alcalde, hijo de la ciudad que, inspirado en el más acendrado amor a la misma ha operado en esta tan radical transformación, haciendo vibrar el entusiasmo de este pueblo, que hoy ve en su popular alcalde el más fuerte baluarte de sus legítimas aspiraciones. Termina proponiendo se haga constar la gratitud de toda Cartagena no solo a su digno Alcalde sino también a todo el Gobierno y muy significadamente a Su Majestad el Rey; y dice que, adelantándose él al sentir de la Corporación, ha telegrafado al Gobierno haciéndolo así constar, inspirándose principalmente en el acto de ayer.

Dice, que, aprovechando la acertada proposición que ya hizo el señor Segura, de crear la Medalla de Cartagena, estima que debe proponerse al excelentísimo Ayuntamiento, la concesión de dicha distinción al señor Presidente del Consejo, y a todos los Ministros del actual Gobierno, al Alcalde de esta ciudad excelentísimo señor don Alfonso Torres, al ilustre General Vives, al excelentísimo señor don Francisco Ruiz del Portal, y al Director General de Obras Públicas señor Gelabert.

Igualmente propone el señor Mediavilla, que se acuerde someter el Pleno para su refrendo la aprobación que ayer dió el pueblo de Cartagena a su propuesta de perpetuar como alcalde honorario de esta ciudad al Excelentísimo señor D. Alfonso Torres y la Permanente por unanimidad aprueba todo lo propuesto por el Presidente congratulándose del acto realizado ayer por la ciudad de Cartagena, como asimismo de que se haya hecho la debida justicia a su alcalde, otorgándole un puesto en la Asamblea Nacional.

Por último se acuerda, con referencia a este problema de las aguas que se proponga al Pleno solicitar de los Municipios interesados la construcción de la Mancomunidad de Ayuntamientos, a cuyo efecto habrán de nombrar un representante conforme a los preceptos de la Ley.

Se aprobaron ent e otros asuntos, varios dictámenes de Hacienda e Instrucción Pública y un escrito presentando al Juzgado por la representación de este Ayuntamiento; y la de don Salvador Amorós, solicitando la

suspensión de los autos en el pleito relativo a las obras del Palacio Municipal, autorizando al alcalde para poder instar su prosecución cuando así se juzgue conveniente.

Activar las obras que se ejecutan para el sarcófago a Peral.

Presentar recurso contra la Sentencia recaída en la Audiencia de Albacete en pleito seguido contra los Herederos de Carlos Roca.

El señor Alcalde dá cuenta de haber visitado al nuevo gobernador civil de la provincia señor Amor y expone la buena disposición en que se ha mostrado para todo cuanto redunde en beneficio de Cartagena. Pone de relieve la importante gestión de dicha autoridad con motivo de la crisis minera consiguiendo una R. O. relativa a la adquisición de biendas por parte del Sindicato Minero que pondrá término a la penosa situación que atraviesa esta industria, reconociendo al propio tiempo la valiosa actuación del Sindicato encaminada en igual sentido; y la Permanente acuerda que no obstante haberlo hecho ya el señor Alcalde en nombre del Ayuntamiento, pase a Murcia una comisión de concejales a saludar e invitar al señor gobernador a que visite Cartagena tan pronto se lo permitan sus ocupaciones.

Se dá cuenta de varias disposiciones oficiales y a virtud de ellas se concede solicitar la concesión al Ayuntamiento del Castillo de los Moros.

Se acuerda que el arquitecto municipal informe sobre el exceso de vuelo del alero de un terrado en la calle del Aire.

El señor García Manchón hace constar que con motivo de la llegada a esta del señor Alcalde, en la Casa del Pueblo del Llano del Beal hubo desbordamiento de entusiasmo por la labor del señor Torres en el asunto de las aguas.

A virtud de un ruego del señor Segura la Permanente le autoriza para encargarse de lo relativo a varios títulos honoríficos concedidos por la Corporación.

## De Sociedad

### LOS QUE VIAJAN

En el correo de hoy ha regresado a Madrid el Rvdo. P. José Acosta, de la Congregación de la Misión.

—Ha marchado a San Feliu de Llobregat el Administrador de aquella estafeta de Correos don Ramón Martínez Landázuli, acompañado de su distinguida esposa doña Dolores Miguel.

—De Albacete ha regresado el Rector del barrio de Peral don José Esteban.

—A Madrid y Barcelona han marchado don Jorge Gray y su distinguida esposa doña María de la Figuera e hijos.

—De su casa del Plan han regresado el concejal de este Ayuntamiento don José Oliva y su familia.

—Se encuentra en Cartagena el teniente coronel de Ingenieros de la Armada don Jesús Alfaro y su bella esposa doña Luisa Callin.

—Terminado su veraneo ha regresado de Tarragona la distinguida esposa del Ingeniero Naval don Mateo Abelló con sus hijos.

—De Valencia han venido el Capitán de Estado Mayor don Fernando Bovil y su distinguida esposa doña Fernanda Barco.

## Homenaje bien ganado

He tenido la satisfacción de presentar uno de los actos más simpáticos de mi vida; se trata del recibimiento hecho a nuestro Alcalde, Excmo señor don Alfonso Torres a su regreso de Madrid. Puedo asegurar, que casi toda la población de Cartagena estaba congregada en la estación férrea y calle de San Diego para testimoniar su agradecimiento al Gobierno de la Nación, en la persona de su muy digno representante en esta ciudad. Digo casi toda la población, porque algunos si quedaron sin asistir, habrá sido por que causas imperiosas se lo habrá impedido o porque cegados por la pasión política, esa resolución de nuestro inmejorable Gobierno de remediar lo que hace muchísimos años debió haberse resuelto, les habrá causado efecto contrario al producido a los buenos patriotas; es decir tristeza y sentimiento.

¡Ya podeis estar contentas, mujeres de Cartagena! Si; por que pronto tendreis en vuestras casas el imprescindible liquido sin tener necesidad de pasar horas y horas en la calle en espera de poder llenar un solo cántaro para saciar siquiera la sed de los vuestros.

Así pues, haced una manifestación de agrado a nuestra primera autoridad y remitir al Rey (q. d. g.) y Gobierno (que también Dios guarde muchos años para bien de nuestra amada Patria) una salutación de agradecimiento, por haber resuelto un problema, tanto tiempo sentido e irresuelto: el del agua.

Llor a nuestro estimado alcalde y corporación municipal, que supieron dar cima a este problema de vital interés para la vida y desarrollo de nuestra querida Cartagena.

Ramón López

—En el rápido de ayer salió para Barcelona para embarcar de Oficial del vapor correo "San Carlos" de la Compañía Transatlántica nuestro distinguido paisano el joven Piloto de la Marina Mercante don Manuel Verdugo y Font. Nuestra enhorabuena.

### NOTAS VARIAS

Ha sido nombrado Interventor-Delegado del Presidente del Tribunal Supremo de la Hacienda pública el Comisario de primera de la Armada don Casiano Ros Pérez.

—Ha dado a luz felizmente una preciosa niña doña Eulalia Méndez García, esposa de don Francisco Alemán. Enhorabuena y salud para verla hecha una mujer.

## INFORMACIONES DE ULTIMA HORA

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Las noticias recibidas de Málaga dicen que en las primeras horas de ayer los muelles estaban rebosantes de público y todos los balcones de la ciudad lucían colgaduras.

El acorazado «Jaime I» atracó entre los vitores de la multitud y el sonar de las sirenas de todos los buques allí fondeados.

El Alcalde les dió la bienvenida en nombre de la ciudad entregando a la reina al desembarcar un hermoso ramo de flores.

Los soberanos oyeron misa a bordo del «Jaime I».

Acompañados de Estella, varios ministros, Sanjurjo, Jordana y sequito, se dirigieron al Hotel Principe de Asturias.

Los reyes pasearon entre las aclamaciones del pueblo por la calle de Tarios.

Igual ocurrió al darse cuenta el público que más tarde paseaban por dicha calle Estella y Sanjurjo.

A las cuatro de la tarde los soberanos con el Infante don Carlos marcharon a la finca "Retiro" donde tomaron el té con el propietario de la finca.

A las seis regresaron para tomar el tren que los llevo a Madrid.

Estella y Sanjurjo hicieron el viaje en el expreso para llegar antes a la corte y recibir a los reyes.

—A la hora anunciada llegaron los Reyes a Madrid tributándose

les un grandioso recibimiento.

En la estación estaba Estella, Sanjurjo, el Gobierno, los autoridades, los asambleístas y los componente de la Unión Patriótica.

Una compañía con bandera y música rindió los honores correspondientes.

También acudieron a la estación Yanguas, Cierva, Goicoechea y varios prelados.

Martínez Anido informó a Estella de los actos que han de celebrarse en Zaragoza el miércoles.

—Yanguas con Iristizabal, bajaron ayer hasta cerca de las diez de la noche ultimando los detalles para la inauguración de la Asamblea.

## Buques de Guerra

A las 4 de la tarde de ayer salió para Ceuta el "Extremadura" con objeto de relevar al "Princesa de Asturias".

Este buque saldrá en breve de dicho puerto para Cádiz.

En la Carraca se procederá a un total desarme.

## Espectáculos

Teatro Principal.—Compañía cómica-dramática de Carmen Sero y Emilio Portes.

Esta noche a las 10'15 «Los Lagarteranos» en 3 actos, estreno.

Gran Cine Sport.—Sesiones de cine desde las cinco de la tarde. Hoy la película «Rosa de Levante» en 8 partes.

## Pedro Domecq y C.

CASA FUNDADA EN 1730

## Vinos, Coñac y Champang

PROPIETARIA DE DOS TERCIOS DEL PAGO DE MACHANUDO, viñedo el más renombrado en la Región

### JEREZ DE LA FRONTERA

— Casa en Londres y Representantes en todos los países —  
Grandes destilerías y bodegas en Sanlúcar de Barrameda,  
— Jerez de la Frontera, Tomelloso (Ciudad Real) —

## La Standardización de Tipos

felizmente iniciada por Osram, señala otro decisivo progreso industrial.



Para tener mucha luz, emplee lámparas Osram.



# OSRAM